

DANS LA FOULÉE DE MAI 1968

Permanences d'été dans les Alpes-Maritimes

A. OCTOBON et M. BARRÉ

Il est inutile de répéter ici les activités du groupe des Alpes-Maritimes pendant le mois de mai 68. Celles-ci ont été évoquées dans le dépliant qui accompagnait le n° 9-10 de *L'Éducateur*. Nous terminions ce compte rendu en prenant l'engagement de ne pas laisser retomber l'enthousiasme qui fut le nôtre et, dès la fin juin, nous nous efforçâmes de prendre de nombreux contacts pour assurer pendant tout l'été une permanence commune aux étudiants, normaliens et enseignants qui s'étaient trouvés au coude à coude pendant un mois.

Après bien des discussions, il fut décidé qu'une journée de permanence par semaine (le mercredi) serait assurée à la Faculté des Sciences de Nice, avec, aux côtés des étudiants, des représentants du Comité de grève des normaliens, des membres de la commission de rénovation pédagogique fondée en

mai, ainsi que des membres de tous les mouvements. Nous avons pris l'engagement que si la Faculté était fermée par la force, notre permanence se tiendrait par solidarité là où les étudiants auraient trouvé refuge. C'est d'ailleurs ce qui arriva et, dès le 5 juillet, la Faculté des Sciences fut abandonnée pour un local prêté généreusement par la section de Nice de la Ligue de l'Enseignement.

Parallèlement, le sous-groupe de l'ICEM à Cannes avait prévu une permanence hebdomadaire chaque mercredi dans la classe de Jacqueline Bertrand, à l'école du Suquet qui avait été le point de ralliement des instituteurs en mai. Il fallut organiser un calendrier de présences et nous devons dire que pas un camarade ne fit faux bond à son engagement, ce qui ne fut pas toujours le cas pour les organisations amies qui devaient être à

nos côtés. Les étudiants prirent l'initiative d'ateliers de dessin libre sur les plages mais la relève ne fut pas assurée. Chaque semaine, les permanences furent ouvertes à Cannes comme à Nice, recevant un nombre variable de visiteurs souvent passionnés. Notre situation géographique faisait que de nombreux estivants, ayant lu notre annonce hebdomadaire dans le journal, venaient se renseigner et nous vîmes passer des collègues et des parents de toutes les régions, et je viens de recevoir une lettre de Pennsylvanie où une collègue, professeur de Français aux Etats-Unis, parle de sa visite à Cannes et demande de plus amples renseignements. Si l'exposition réalisée dans la classe de Jacqueline Bertrand avait toute l'ampleur désirable, il était difficile, dans le bureau de Nice où nous cohabitons avec les étudiants, d'exposer tout ce que nous aurions voulu montrer, aussi l'idée germa-t-elle rapidement d'une exposition itinérante plus importante qui irait de Foyer de Jeunes en Auberges de Jeunesse, dans toute la région.

Le dynamisme de nos camarades fit rapidement de ce désir une réalité. Des contacts furent pris et, chaque mercredi soir, de 20 h 30 à la nuit avancée, un débat avait lieu sur le lieu de l'exposition : Foyer de St-Laurent-du-Var, Foyer de Jeunes Travailleurs à Nice, Maison des Jeunes du Cannet, de Biot, de Nice (Pasteur) et de Vallauris, A.J. de Cap d'Ail ; chaque semaine se renouvela un auditoire jeune et moins jeune ; certains collègues, en vacances dans la région, suivaient même notre périple et assistèrent à plusieurs réunions consécutives.

Non, vraiment, les idées de mai ne sont pas retombées dans le silence et

la meilleure preuve en est que plus de 80 enseignants, étudiants et parents des A.M. se retrouvèrent parmi les 160 stagiaires de Sospel et Saint-Vallier, à la fin des vacances.

A. OCTOBON
et M. BARRÉ

Appel aux camarades en stage dans les centres de formation des maîtres de l'Enfance inadaptée.

Depuis plusieurs années, l'ICEM, par l'intermédiaire de sa Commission de l'Enfance Inadaptée, entretient des relations étroites avec les maîtres en stage dans les CRFMEI. Elle met à leur disposition, pour leur formation théorique et pratique, ses documents, ses classes-témoins, ses militants.

Pour que la relation soit efficiente, il est nécessaire que dans chaque centre, un ou plusieurs stagiaires soient les responsables de la liaison avec l'ICEM, la Commission Enfance Inadaptée, le groupe départemental.

Les militants du Mouvement Freinet, en stage actuellement, sont les mieux placés, pour assumer cette responsabilité, aussi nous les invitons à prendre contact aussi rapidement que possible avec : *Jean Le Gal*, 1, allée Jean Perrin, 44 - Rezé, qui s'est chargé de la liaison avec les Centres de Formation des maîtres de l'Enfance Inadaptée.

1) Le journal *L'Etoile de Mer*, édité à St-Aubin s-Mer, ne paraît plus pour cause de changement de poste.

2) Suis acheteur d'une presse Freinet à volet 21 x 27 d'occasion : Madelaine Georges, 14 - Bernières s-Mer.
